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Crónica

Claudio Iribarren, Candidato a Consejero regional:
“Soy un disconforme más que busca cambiar la vieja política 
y representar a las personas”

Con gran éxito se han desarrollado proyectos comunitarios 
del Servicio de Salud Atacama

C laudio Iribarren, comerciante Ata-
cameño, copiapino de nacimiento, 
ingeniero comercial, con estudios de 
derecho, se define como “un discon-

forme más”, esto

“porque estamos cansados de la vieja polí-
tica donde izquierda y derecha pelea por 

quien tiene la razón, y los ciudadanos tenemos 
que limitarnos a ser espectadores y no tener 
solución a nuestros problemas”, argumenta. 
Es por eso, que ha decidido presentar su can-
didatura a Consejero Regional

“Mi motivación para presentarme a este 
cargo es la necesidad de representar, 

somos los disconformes, no queremos esta 
vieja política en las cuales los candidatos apa-
recen cada 4 años con una torta, lo más im-
portante es cambiar esta vieja política , estas 
viejas prácticas y que la gente vuelva a creer 
en el término que significa ser representado, 
la política es el derecho de todos nosotros a 
elegir nuestros representantes”, dice el candi-
dato.

“Con eso llevando una campaña bastante 
trasparente y bien cercana hemos hecho 

propuestas de los mismos territorios con agru-
paciones de adultos mayores, deportivas, jun-
tas de vecinos. Muchos candidatos han dicho 
que uno está prometiendo cosas, que no son 
competencias del cargo, en realidad la pro-
puesta es como yo voy a hacer mi trabajo, en 
como yo voy a fiscalizar la fase normativa del 
Consejero Regional, nos quieren poner ven-
das en los ojos y así tergiversar un poco la rea-
lidad para la incompetencia, tenemos un Core 
que no fiscaliza ni a su propio Gobernador y 
ese es el gran problema, ahora evidentemente 
con una propuesta tan trasgresora, tan directa 
nos hemos ganado bastantes enemigos invisi-
bles en esta vieja política y ese es el hecho que 
quiero resaltar ahora”, expreso Iribarren.

“Lamentablemente sufrimos el robo de 
nuestro Material Gráfico el cual se co-

locó en lugares públicos, fueron sustraídos 
de manera total, lo que causa sorpresa es que 
ningún candidato sufre un robo, en cambio 
uno que va de manera independiente con las 
manos limpias mirando de frente, si”, denun-
ció el postulante al CORE.

“Entendemos que nuestra candidatura mo-
leste mucho, pero para eso también asu-

mimos riesgos, es por eso que me gustaría visi-
bilizar esta odiosidad contra lo nuevo, lo directo 
, lo transgresor, de una candidatura indepen-
diente, la cual busca solo representar a vecinos 
que nos han dado preferencia , que nos reciben 
cada vez con una sonrisa cuando nos podemos 
juntar a conversar , entonces es extraño que 
solo a mí me sustraigan la publicidad y que al 
otro día no se encuentre ni siquiera un cable, y 
esto sucedió en todos los lugares públicos , tales 
como Alameda , Circunvalación , avenida Hen-
ríquez , es algo muy sospechoso”, agregó.

“En cuanto a lo que indicó Servel de que 
ellos no se hacen cargo de la Publici-

dad, como estas son propiedad de los can-
didatos deben instalarlos y retirar dentro de 
los plazos establecidos por el servicio, enton-
ces ellos no tienen un ente que pueda vigilar 
este material, solo fiscalizar si cumplen con 
la normativa de la propaganda electoral para 
la candidatura de este año”, finalizó.

T odo un éxito han sido los proyec-
tos que se han desarrollado a tra-
vés del Programa de Fomento de la 
Participación Social en la Atención 

Primaria de Salud. Iniciativa que permite la 
participación de la comunidad mediante el fi-
nanciamiento de proyectos que fortalezcan el 
trabajo de los equipos de salud e incrementen 
la participación de la comunidad. 

“La idea es fomentar y promover la salud 
pública, a través de proyectos con una 

mirada comunitaria, es decir, que nace desde 

las mismas organizaciones sociales y vecinos. 
Este programa tiene como objetivo contribuir 
a los cuidados comunitarios de la salud de las 
personas y sus familias en los ámbitos de pro-
moción, prevención y rehabilitación median-
te el financiamiento de iniciativas y estrategias 
locales” así lo explicó el Director del Servicio 
de Salud Atacama (SSA), Bernardo Villablan-
ca. 

Este año se seleccionaron 20 proyectos 
donde participaron Centros de Atención Pri-
maria y Hospitales Comunitarios de la región. 

“Salud mental y adolescente: una conversación 
necesaria” de Vallenar, “Tu audición, nuestro 
cuidado” del Cesfam Alto del Carmen, “Me-
dicina complementaria en APS” del Cesfam 
Caldera, “Cuidarse para Cuidar” del Hospi-
tal de Huasco, fueron algunos de los proyec-
tos seleccionados por el panel evaluador con 
representantes de la Confusam, del SSA, pre-
sidenta del Consejo de la Sociedad Civil SSA, 
Seremi de Salud Atacama, entre otros más. 

“Para mi este taller ha sido maravilloso 
porque he aprendido cosas que no cono-

cía, por ejemplo, etapas para cuidar a un fami-
liar y ha sido todo un acierto ya que yo cuido 
a mi mamá y siento que lo estoy haciendo 
mucho mejor. Ha sido un curso excelente con 
mucha teoría y práctica y espero que siga para 
continuar aprendiendo” expresó Luz López, 
usuaria que participa en el proyecto Cuidarse 
para Cuidar del Hospital de Huasco. 

Uno de los proyectos con mayor financia-
miento fue “Salud Mental y Adolescente: Una 
conversación necesaria” que consistió en un 
conversatorio de salud mental adolescente con 
la presencia de más de 300 estudiantes de es-
tablecimientos educacionales de la comuna de 
Vallenar y que contó con las exposiciones de la 
psiquiatra Ana Marina Briceño y la psicóloga 
Jennifer Valdés donde pudieron responder las 
consultas de los adolescentes en torno a la de-
presión adolescente. La instancia sirvió para 
generar un espacio de discusión y reflexión en 
torno a esta temática.

“ Estamos muy contentos por la convo-
catoria de este conversatorio. Nos en-
contramos con el salón lleno y prin-
cipalmente porque es la culminación 

de otras etapas del proyecto. Vimos mucho 

entusiasmo del público adolescente y conta-
mos con el apoyo de las escuelas para traer a 
estos jóvenes para que participen y es lo que 
nos enorgullece. Tengo mucha esperanza que 
este taller continuará cada año con más fuer-
za. Nosotros queremos que esta iniciativa per-
manezca en el tiempo donde se constituya 
un gran espacio para abordar muchos temas, 
particularmente con la salud mental de jóve-
nes y adolescentes” detalló la Dra. Patricia Sa-
linas, Directora del Departamento de Salud 
Municipal de Vallenar. 

Por otro lado, esta semana el Cesfam Her-
manos Carrera de Vallenar realizó el Semina-
rio "Yo, Autista" del proyecto

“Estrategia de apoyo a familias con inte-
grante con Condición Espectro Autista 

(CEA)” en conjunto con la Agrupación TEA-
compañamos de la comuna. Instancia que 
contó con diversos expositores y profesionales 
como fonoaudiólogo, psiquiatra infantil, abo-
gadas, activista nacional, entre otros más, con 
el objetivo de promover una actualización en 
CEA desde la experiencia de los profesionales 
y de familias con integrantes CEA. “Para no-
sotros como agrupación es un orgullo la can-
tidad de personas que fueron parte del Semi-
nario. Quiero dar las gracias a las personas 
asistentes y que quieren hablar de Autismo. 
Escuchemos y empaticemos con las personas 
con Autismo” finalizó Verónica Salinas, pre-
sidenta de la Agrupación TEAcompañamos. 

Cabe destacar que todos estos proyectos 
fueron ideados y planificados, gracias al com-
promiso y entrega de las organizaciones co-
munitarias, comunidades locales y los equi-
pos de Salud de establecimientos de Atención 
Primaria y Hospitales Comunitarios. 
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